

# Recicladores locales operarán máquinas de gestión de residuos

Gremio de este rubro realizará talleres en Pozo Almonte y Alto Hospicio para formar a otros 45 nuevos recicladores.

Javiera Tapia Zapata  
javiera.tapia@estrellaiquique.cl

**E**n Tarapacá, el déficit de recicladores certificados y el manejo de toneladas de residuos siguen siendo un desafío. Sin embargo, un grupo de 28 recicladores ha dado un paso significativo al completar una certificación en técnicas avanzadas para operar maquinaria especializada en la gestión de residuos, marcando un avance clave para la región y la implementación de la Ley de Responsabilidad Extendida del Productor

(REP).

Denisse Morán, presidenta de la Asociación Gremial de Recicladores de Tarapacá, destacó que esta capacitación de 100 horas, realizada en colaboración con la empresa Optimus, busca profesionalizar a los recicladores de base.

“Ellos podrán rendir próximamente su prueba en Chile Valora para obtener su certificación oficial, lo que les permitirá manejar maquinaria industrial y desempeñar labores más especializadas en la gestión de residuos”, señaló Morán.

La dirigente gremial enfatizó que esta formación es crucial para enfrentar los desafíos que plantea la Ley REP.

“Hay aproximadamente 150 recicladores inscritos en la base de datos y no sabemos su paradero, claramente hay un tema clandestino hoy en día”, dijo.

Actualmente, Tarapacá recicla entre 20 y 25 toneladas de residuos mensualmente, una cifra que, aunque representa un avance respecto al año 2022, detalló la dirigente.

Morán aseguró que los nuevos puntos limpios ins-



28 REICLADORES TERMINARON SU CERTIFICACIÓN.

talados en supermercados Walmart, los de calle Las Rosas y en Zofri han impulsado una mayor recolección, pero insistió en que es necesario aumentar los esfuerzos para comenzar a plantear metas.

“No podemos quedarnos con lo que ya logramos; todavía hay mucha materia prima valiosa que termina en vertederos clandestinos. Es trabajo

que se pierde, recursos que podríamos rescatar y reutilizar”, afirmó.

## TALLERES

Para ampliar la profesionalización de los recicladores, se llevarán a cabo talleres en comunas como Pozo Almonte y Alto Hospicio, con el objetivo de formar a 45 nuevos recicladores de base en cada localidad. Según Morán, esta iniciativa

busca fortalecer la capacidad local de gestión de residuos.

“Queremos que cada comuna tenga recicladores certificados y que sus vecinos sepan que pueden confiar en ellos para manejar los residuos de manera responsable”, señaló.

La presidenta gremial concluyó destacando que el reciclaje no solo beneficia al medioambiente, sino que también impulsa el desarrollo económico de Tarapacá.

“Estamos ayudando a nuestros compañeros a certificarse, porque sabemos que eso abre puertas. No solo mejora su capacidad técnica, sino que también les da las herramientas para competir en un mercado que demanda cada vez más profesionalismo”, señaló.

Por último, sostuvo que “cada paso que damos hacia la formalización y la profesionalización del reciclaje es un paso hacia una región más limpia, con más empleo y con un modelo de gestión de residuos”.